



NUEVA ERA / AÑO. 9 / NO. 3000 / MARTES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2025

# EL HERALDO

## DE MÉXICO



#5MINISTRASY4MINISTROS

NUEVA CORTE  
TOMA PROTESTA  
Y SE INSTALA P4 Y 6

FOTO: ESPECIAL

#ABRENERAJUDICIAL

# INSTALAN LA NUEVA CORTE CON UN PLAN DE AUSTRERIDAD

*Presidente del máximo tribunal, Hugo Aguilar, advirtió que se ajustarán los sueldos para que no ganen más que la Presidenta y anunció una revisión a pensiones de ministros*

DIANA MARTÍNEZ, PARIS  
SALAZAR, MISAEL ZAVALA  
Y CINTHYA STETTIN

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

El ministro presidente Hugo Aguilar encabezó la instalación de la nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y advirtió que combatirá con firmeza la corrupción y aplicará un plan de austeridad en el máximo tribunal, que prevé la revisión de las remuneraciones de ministros en retiro.

A las 23:00 horas llegó la presidenta Claudia Sheinbaum a la sede de la SCJN, subió las escalinatas y se dirigió al salón del Pleno. Ahí ya estaban los nueve ministros, los integrantes del Pleno del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, así como Laura Itzel Castillo, presidenta del Senado y Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados.

Ante integrantes del Gabinete de la presidenta Sheinbaum y del embajador de Estados Unidos en México, Ronald Johnson, Aguilar destacó el inicio de un capítulo inédito en la historia de la justicia en México y que, por primera vez,



los ministros no fueron designados, sino electos en las urnas.

“Hoy comienza un capítulo inédito en la historia de la justicia en México, este momento no borra el pasado, lo honra, somos herederos de casi dos siglos de historia judicial”, señaló.

Dijo que este lunes se reinició el sistema judicial, pues la justicia será la voz que defienda a los que han sido ignorados y aseguró que en esta nueva etapa nadie quedará fuera, nadie será olvidado ni se quedará sin justicia.

Destacó que se trata de pasar de una justicia de puertas cerradas, elitista, lenta y excluyente, a una de puertas abiertas, accesible, cercana al pueblo, plural, eficiente y sin privilegios.

Aseguró que en cuanto se constituya el Órgano de Administración Judicial (OAJ) le pedirá que los juzgadores electos el pasado 1 de junio ganen menos que la Presidenta de la República, lo que permitirá un ahorro anual de 300 millones de pesos.

“Vamos a estar vigilantes para que se inicie un proceso de

diálogo y a la par se analice y se solucionen los juicios interpuestos por un gran número de funcionarios judiciales que ganan más que la Presidenta, hasta ajustar a todos y todas a las remuneraciones cumpliendo el mandato constitucional. Tomando esta medida, podremos ahorrar un monto del orden de los 800 millones de pesos al año”, adelantó.

Anunció que solicitará la revisión de las remuneraciones que reciben los ministros, ya que se ha constatado que perciben salarios de entre 205 y 385 mil pesos mensuales.

Al término de la instalación de la Corte, Sheinbaum publicó en X que se inicia una nueva era de legalidad y justicia en México. “Felicitó a las y los ministros de la Corte, elegidos históricamente por el pueblo de México”, afirmó.

Previo a instalar el Pleno de la Corte, y luego de que la puerta principal del recinto permaneciera cerrada por un año, los ministros reabrieron sus puertas para el acceso de los mexicanos.

Los ministros encabezaron

alrededor de las 22:30 horas una ceremonia simbólica de acceso del pueblo mexicano a la justicia.

En la puerta principal y en las escaleras se colocó un arreglo floral con la leyenda “Hacia una reconciliación y la justicia con el pueblo”.

En un mensaje, el ahora presidente de la Corte, Hugo Aguilar, dijo que abrir las puertas es un simbolismo del nuevo rostro y la nueva atención que tendrá el poder judicial para los mexicanos.

Antes, la presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Laura Itzel Castillo, tomó protesta a Surit Berenice Romero como integrante del Órgano de Administración Judicial (OAJ), que sustituye a la Judicatura Federal.

La presidenta Sheinbaum anunció en días previos que su propuesta para que también sea integrante del OAJ es Nestor Vargas Solano, exconsejero jurídico de la Ciudad de México.

Al cierre de esta edición, los ministros discutían la elección de los tres miembros. ●

**300**

MDP,  
EL AHO-  
RRO CON  
AJUSTE DE  
SALARIOS.

**5**

INTE-  
GRANTES  
DEBE  
TENER  
EL OAJ.



● **CEREMONIA.** La presidenta Claudia Sheinbaum asistió como invitada de honor a la instalación del Pleno de la Suprema Corte.



FOTOS: YARETZY OSINAYA

• **ACTOS.** El Pleno del Senado tomó protesta de los ministros y ministras quienes antes recibieron el Bastón de Mando.

#HUGOAGUILAR

# MANDATO, LIMPIAR EL PODER JUDICIAL

*Con la consagración y entrega del Bastón de Mando la nueva Corte se alistó a asumir nueva era*

P. SALAZAR, D. MARTÍNEZ Y M. ZAVALA

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

Con ceremonias de consagración y purificación, la Suprema Corte de Justicia de la Nación inició una nueva era. Desde muy temprano, la mayoría de los ministros asistieron



**MINISTROS  
INTEGRAN  
LA SUPREMA  
CORTE.**

a la zona arqueológica de Cuicuilco para participar en la ceremonia de Consagración de los Bastones de Mando, en la que interactuaron con médicos y médicas tradicionales.

Por la tarde, en un acto público fuera de la Corte participaron en la Ceremonia Tradicional de Purificación y Entrega de Bastón de

**NUEVO  
INICIO**

1

• Por primera vez, la Corte fue elegida por voto de la ciudadanía.

2

• Es la segunda ocasión que la preside un indígena.

3

• Pueblos originarios tendrán un espacio en la vida pública.

Mando y Servicio, en la que mujeres y hombres representantes de 70 pueblos indígenas y afroamericanos hicieron la entrega de este símbolo ancestral que fue asumida como un mandato para orientar sus decisiones con sensibilidad social y respeto irrestricto a los derechos humanos.

El nuevo presidente de la SCJN, Hugo Aguilar, aseguró que en la elección del pasado 1 de junio los integrantes de la nueva Corte recibieron el mandato popular de sanear al Poder Judicial. Dijo que en las reuniones con las ministras y ministros se acordó terminar con los privilegios y nepotismo en el Poder Judicial.

“Tenemos un mandato claro: sanear el Poder Judicial de la Federación y de las entidades federativas; sanear la Suprema Corte de Justicia de la Nación”, aseguró.

Reconoció que sin la Reforma al PJ los pueblos originarios no tendrían un espacio en la vida pública.

“Quiero que sepan hermanos y hermanas, estimadas autoridades, el esfuerzo que han realizado, el voto que depositaron en la urna el



día 1 de junio va a tener resultados, tengan la confianza, y a partir de hoy vamos a trabajar incansablemente por un nuevo modelo de justicia, una justicia que mire hacia abajo, una justicia que decide los recursos, los esfuerzos y la inteligencia, para hacer justicia a todos aquellos que habían quedado excluidos del aparato judicial", explicó.

Reconoció que la Reforma al Poder Judicial abrió nuevos espacios en la vida pública y el PJ a quienes antes habían sido ignorados por el gobierno y la justicia.

Por la noche, el Pleno del Senado tomó protesta al ministro presidente de la Suprema Corte, Hugo Aguilar; así como las ministras Lenia Batres, Yasmín Esquivel, Loretta Ortiz, Sara Irene Herrerías y María Estela Ríos. También a los ministros Giovanni Azael Figueroa,

Irving Espinosa y Aristides Rodrigo Guerrero, quien llegó en silla de ruedas y tanque de oxígeno tras un accidente automovilístico.

Aguilar Ortiz estará al frente de la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación por un periodo de dos años a partir del 1 de septiembre.

Frente a los nuevos ministros, la oposición en el Senado exigió que los nuevos juzgadores que rinden protesta actúen con autonomía e imparcialidad en los nuevos cargos que asumen hoy. Panistas colgaron pancartas donde se leía: "Por sus sentencias se les conocerá".

Después, los ministros se trasladaron a las afueras de la SCJN para realizar un acto simbólico de apertura de las puertas del recinto para hacer justicia al pueblo. 🇲🇽

**HUGO  
AGUILAR**PRESIDENTE  
DE LA SCJN

Estamos sentando las bases legales, a nivel de acuerdos de la SCJN, para quitar los privilegios, para hacer realmente una justicia para el pueblo'.